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初心を忘れていました。反省。自分
の説明って意外と照れくさいですね。 

少しずつ図の強弱の表現が出来るようになってき
た。今回の図解で、食事、趣味、遊びの１回にか
ける金額が上がって行っていることに気が付いた。 

自分の今や将来を考える事が楽しくて、
その将来に向かって頑張ろうと思えて
今充実な人生を歩んでいるなと思った。 

頭で考えるのでは
なくて、手で考える。 

一年間で一番印象が強いものが大事
なことだなと思い、その印象の強さに
より図の大きさを変えることができた。 

もう少し練習しな
ければならない。 

自分のことを書くのは難し
い。図解にすると結構気軽
に表せるようになった。 

図を書ければ説得力がつくと思った。最
初と最後を最初に考えるとよいのか？ 

何もできなかった一年だったなと後悔していたが、図にして
みて、新しい友人ができたり、知り合えた人がいたり、たくさ
んイベントに参加していて、充実していたと思うことができた。
ただ勉強面を充実させることができていなかった。図にする
ことで自分の良かった点、悪かった点を明確にすることがで
きた。図を書く際、文字は少ない方が良いですか？ 

意外に考えて生活していて、楽しんでい
たのかな？と思った。普段気づいていな
いことを、思い出せて良いと思った。 

小さな事柄も、他の事柄につなげて
いくと、図っぽくなってきたと感じた。 

大学生活の１年を図解したら、色々なこ
とがあったということが一目で分かる。 

思ったより図が書け
るようになっていた。 

今までにあったこ
との整理ができた。 

図にすることで今の自分
の状況が良く分かった。 

図解を通して、自分を見つめ直すことができた。
この１年で生活も大きく変わり、人脈がかなり
広がり、自分も以前より変化した部分が多い。 

早く、見やすくて伝わりやすい図解
を書けるように頑張りたいです。書
き方のコツを詳しく知りたいです。 

図解は文章より頭をつかうので、内容を覚
えやすい。文章では重要なことも文の中に
紛れてしまうが、図解は強調しやすい。 

図解の参考書
を買いました。 

拡散しか書けないので、集中の
書き方も書けるようになりたい。 

日本語と中国語、英語といった言語と図形がつながって
いるというお話が印象に残った。大学生活の一年間の
図解では、あまり濃い一年を送れていないと分かった。 

図の力はすご
いなと感じた。 

自分が気づいていない
何かに気づけそうです。 

１年間が思い出せなかったので、
日記をつけるべきかもしれない。 

図にしてみると、あの時あ
あしておけば良かったと後
悔する事が多々ありました。 

先週よりも考えることができ、良い
図になった。図の能力が身に付くと、
どのくらいの速さで書けますか？ 

図解は楽しい。もっと
もっと図解書きたい。 

毎回この演習をやっていけば、より
図解的で体系的な知識や経験の整
理をすることが上手になると思った。 

この１年の図解を２年間、３年間と作成す
るたびに多くの事をやってきたと実感でき
ると思った。卒業前に作りたいと思った。 

私の一年が無駄で
はなかったと思えた。 

難しいが、書いているう
ちに楽しくなってきた。 

矢印一つと、枠一つで印象が異
なることがとても面白いと感じた。 

授業の終わりに毎回その時の
テーマの図解を見せてほしい。 

皆で被災地に行ったこと
なども良い思い出です。 

奥が深い
と思った。 

就職への意識の芽生えなどいろ
いろな事を知った。深堀ができた。 

沢山の引き出しを使え、役立つ理由が
分かりました。自分を語るときに図解で
考えれば色々な話ができると感じました。 

本の目次や料理のレシピなどで何かを
説明し伝えたいものを図解にすると文字
より理解しやすいということに気づいた。 

図解にすることで目的
がはっきりした気がした。 

今まで、こんなにしっかりと大学生
活を振り返ったことはなかった。 

まとめる力をつ
けたいと思った。 

自分の一年間の内容がうすすぎてすごくショックでした。
部活の毎日でした。今年からは部活をしながら遊びを入
れて学校の単位はしっかりとれるようにしようと思った。 

図解が意外と描けることに気づきまし
た。紙を縦に使うと描きやすかった。 

書いていくうちに「ああしよう！」とか「こうした
方がいいな！」と浮かんできました。頭の中で
どんどん構成ができてきて、楽しかったです。 

図の本格的なこ
とが始まった。 

図解が上手になったら自分の図をもう一
度やってみると面白いだろうなと思った。 

改めて何かに取り組ん
でみたいと思います。 

次からはもっと詳しく
書けるようにしたい。 

人の図解はいろいろなアイ
ディアを使い面白かった。 

図解で表すととても分かり
易くまとめやすかった。 

友だちにも恵まれ、講義に出
て取れているので良かった。 

精神的にも肉体的にも将来的にも成長のない一年だった。これ
ではまずいと反省できた。この講義はとても有意義な時間だった。 

意外に何も
してなかった。 

授業の最初にあるアンケートの紹介はこれからも毎回続けてほしい
です。図解は、全体をみるだけで大体を把握でき、すごく便利です。 

今日までは図に対して苦手意識が強かった。しかし、自分の頭に浮かんだ
ことを文字に描けば言葉と言葉がつながって図ができて面白かった。 
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毎回図を描きつづけることによって自分の成長が分
かってくる気がする。もっと積極的に行動しようと思った。 

大学で知識を学びながら、言語も大切だと思
い、日本語と英語を両方勉強しています。 

図解は就活生にとってはとても役立ちます。この
授業は就活生にもっと履修してほしいです。 

自分の今までの時間の使い方を痛感し、これからは時
間の使い方を改めていこうと思える機会に出会えた。 

２０年後笑いあえる想い出を作れるよ
うに大学生活励みたいと感じた。先生
たちの図を例として見てみたいです。 

自分の中での１年間はこんなに簡単なものだったの
かと思い、もっと中身の濃い１年にすればよかった。 

出来なかったこと、実行できなかったことを思
い出したので、これらを目標にしたいと思う。 

入学した時の自分と今の自分を比
較することができたので良かった。 

図解どおしの繋がりが上手く表現でき
ません。どうしたらうまくできますか？ 

図に表すことで、自分の考えが整理されて、何
が重要なのかが分かってくる。書いていて発
見や気づきがあってなかなか面白いです。 

一つの項目を書いていたら、ペンが進
んでいったのが不思議な感じがした。 

今まで見えなかったものが見
えるようになり、今後の自分を
見据えることができた。 

全ての人々の意見をまとめること
が出来るということに気づいた。 

２年生は１年生のときよりさらに
充実した１年にしたいと思った。 

この講義中に図解力を今までの２
倍以上は力をつけていきたいです。 

年数や時の経過の図解の、
きれいな書き方を知りたい。 

私にとっての中心になるものが一体なんなのか、箇条書
きに書き出せるが個々の大きさをどうするか、ハテナが生
まれた。先にたどりつく大きな○を書いておけば書きやす
いかなと思う。目標を明確にするという点は大切だと思う。 

前回よりも多くのアイディアが出る
ようになり、図はやればやるほど伸
びるということの理由が分かった。 

図解を書くということはセンス
ではないことが分かりました。 

就職したときに、図解
をどう使えばよいか？ 

一度書き始めると続いて記憶が引
き出される感覚を覚えておきたい。 

図解はやればやるほどレ
ベルが上がっていくと思う。 

自分が今までしてきたことと、これからしたいことをはっきり
整理できて、今後何をするべきか、する必要があるのかも
分かり易く、自分の夢にもっと近づくことができる気がします。 

自堕落で無気力で非生産的な生
活を送っていたことに気づいた。 

図解をマスターしたら、どん
な職に便利になりますか？ 

人によって図解の書き方が違
うということが勉強になった。 

１年を振り返られてよかった。昨年やれなかった
こと今年やるべきことが考えられた。先生のすば
らしいと評価された“図解”を紹介してください。 

○と→をうまく使うこと
で図が完成される。 

どう描いたら、相手により分かり
やすく伝わるのか、どういった工
夫が必要なのか知りたいと思った。 

練習を重ねる必要があると感じた。自
分のことを見つめ直すことが講義中に
できるので良い機会だと思った。 

大学でのいくつかの活動が、個々ではなく、
大きな関連があることが分かった。自分の
生活に対する思考の軸が整理できた。 

大学生活で行っていな
いことが見えてきた。 

自分を見直す結果になった。
文で書くより書きやすかった。 メリハリのつけられた一年間だった。 

社会に出たときに、プレゼンなどが増
えてくるのでとても役立つと思った。 

脳がフル回転して考えているのを体験できました。
このままだとこうなるということが見えてきました。 

大学生活は長いと思っていたが、大学は本当に
あっという間に終わろうとしています。就活があ
るので、先生に迷惑かけないように頑張ります。 

上手く書くためには何が必要な
のか分からない。説明してほしい。 

やったことがないこ
ともやっていきたい。 

頭で考えすぎるよりも、取りあえず書くとそのまま次
に書きたいことが出てくる。意外と手が動いた。 

今までやってきたことから、これからど
うやっていこうなどの目標ができた。 

先週よりも図について学ぶ
ことができたので良かった。 

もう一年経ったのか
と日の短さを感じた。 

図解はどちらかというと理数系の考え方な気がする。図解を見る
ことによって、その人の脳内を見ることができるような気がする。 コミュニケーションが上手くなった。たくさんのことを学

ぶことができた。大事な友人に出会えたことが嬉しい。 

図をうまく書けるようになれば、
伝達力が上がると思った。 

大学生になってから新しくできた趣味に気づいたり、
出かけた場所、買ったものなどあらためて気づくこと
が多かった。たくさんお金を使うようになった。 

図解を書いて、まだレイアウト
が上手くいかない、と思った。 


